



un emblème de l'Antarctique

conférences introductives 1/3
21.01.2026



penninghen

Le think tank Le Cercle Polaire invite l'école Penninghen à concevoir un emblème de l'Antarctique. Le workshop se tiendra du 23 au 27 février prochains.

Il sera introduit par une série de conférences présentant l'histoire et les enjeux de l'Antarctique, continent recouvert de glace, enserré par un océan et n'appartenant à personne auxquelles vous êtes toutes et tous attendus en regard des enjeux dont relève ce sujet important.

“Notre terre à tous (Our common home)”, avait dit l'ancien Secrétaire général des Nations unies Ban Ki-moon. L'initiative qui en découle est la proposition d'une création collaborative d'un drapeau pour ce vaste territoire au statut juridique unique gérée par la communauté internationale.

18:30 - 19:30

ANTARCTIQUE, UNE UTOPIE RÉALISÉE

Anne Choquet

Enseignante-chercheure en droit, droit des régions polaires (Antarctique et Arctique) et droit de la mer, CNFRAA

Les travaux d'Anne Choquet, spécialiste du droit des régions polaires et du droit de la mer, croisent droit international, protection de l'environnement, gouvernance et géopolitique dans des territoires en mutation rapide. Après une thèse sur l'Antarctique, elle a développé une expertise reconnue sur les enjeux juridiques liés à la gouvernance, à la recherche scientifique, au tourisme et à l'exploitation des ressources dans les régions polaires. Elle a présidé jusqu'en 2025 le Comité National Français des Recherches Arctiques et Antarctiques et siège dans plusieurs instances scientifiques et environnementales liées aux pôles.

19:45 - 20:45

LA SCIENCE AU COEUR DE L'IDÉAL POLAIRE

Yan Ropert-Coudert

Directeur de recherche au Centre d'Études Biologiques de Chizé

Yan Ropert-Coudert est un écologue marin possédant 30 ans d'expertise polaire. Il a été directeur (2010-21) d'un observatoire sur les manchots Adélie, directeur des Sciences Biologiques et co-directeur du groupe d'experts sur les oiseaux et les mammifères marins au Comité scientifique pour la recherche antarctique (SCAR), et directeur de l'Institut polaire français (2021-25). Il est actuellement membre du comité scientifique français d'Antarctica InSync, de la délégation française auprès du Système du Traité sur l'Antarctique et de la Commission pour la conservation de la faune et de la flore marines de l'Antarctique.